

l'écho de la Saulaie

N° 10 / JUILLET 2023

PROJET URBAIN

Bienvenue à la **Maison du projet**



EN BREF

Le collectif des Gilets roses à l'honneur
p. 2

RENDEZ-VOUS

Quartiers d'été en août
p. 7

PORTRAIT

Nicole Berthelot : rêver doucement, mais sûrement...
p. 8

Le Pivo toujours à votre service



Pour vous aider dans vos différentes démarches, n'hésitez pas à pousser les portes du Pôle d'initiatives de la Ville d'Oullins (Pivo), au 7 avenue Edmond Locard, où des permanences administratives sont régulièrement proposées.



• Conseil et accompagnement numérique

Conseillère numérique – Ville d'Oullins

Les jeudis de 13h30 à 16h30

→ ☎ 07 84 09 92 45, sur rendez-vous



• Aide à la création d'entreprise

Citélab SOL – Graines de SOL

les jeudis de 8h30 à 12h30

→ ☎ 06 61 55 20 95, sur rendez-vous



• Aide aux démarches administratives

Amely

Les lundis de 13h30 à 16h30, une semaine sur deux

→ ☎ 04 78 50 71 89, sur rendez-vous



• Colocation citoyenne étudiante

(Alliade) - Initiall

Les jeudis de 8h30 à 12h30

→ ☎ 06 48 57 92 77, sur rendez-vous

EN BREF

Le collectif Gilets roses mis à l'honneur !

À Oullins, le service Politique de la ville a mené, en 2020, un travail sur la question de l'occupation pour tous de l'espace public à la Saulaie et a mis en place une marche exploratoire avec un groupe d'habitantes. Ce dispositif a permis de cibler les lieux appréciés des habitants et ceux entraînant chez eux un sentiment d'insécurité et nécessitant donc quelques travaux pour améliorer ces ressentis. À la clé, des réalisations concrètes comme la pose de touches de couleurs le long de la place Kellerman ou les travaux place de la Convention.

Quelques mois plus tard, 12 femmes ont exprimé auprès du service Politique de la ville la nécessité d'agir face à la question du harcèlement dont certaines avaient pu être victimes. Grâce au soutien de Tassadit Bellabas, conseillère municipale déléguée à la politique de la ville, de l'État via un fonds dédié et en partenariat avec l'Association des centres socioculturels d'Oullins (Acso), le collectif Gilets roses a pu être créé.



Ce collectif a formé son regard sur les violences faites aux femmes et le harcèlement de rue à travers des rencontres, des spectacles et des conférences. Début mai, le collectif a réuni 19 personnes de 12 à 71 ans (4 hommes, 15 femmes) pour une formation dite des 5D (distraindre, déléguer, documenter, diriger, dialoguer) pour mieux réagir face au harcèlement de rue.

Son engagement a été mis à l'honneur le 15 juin dernier. Le collectif a reçu la palme de la citoyenneté et du civisme de la part de la Préfète Fabienne Buccio lors de la soirée Diversités & entreprises.

Bienvenue à la maison du projet !



© Laurence Danière

Installé au croisement de l'avenue du Rhône et de l'avenue Edmond Locard, ce nouvel équipement est le premier du projet urbain de la requalification de la Saulaie. À l'image de l'éco-quartier qui va être construit, cette maison se veut exemplaire en matière de développement durable et respecte pour cela les dernières normes environnementales en vigueur : des façades issues de matériaux réemployés, une structure légère en bois, des murs et des toits préfabriqués et assemblés sur place et 16 m² de panneaux solaires en toiture. Grâce à sa technique de construction, le bâtiment est également modulaire : il pourra être déplacé au fur et à mesure de l'avancée du projet et réutilisé à la fin.

Ce lieu de rencontres et d'échanges est divisé en deux espaces.

• **un espace maison du projet avec :**

- une exposition permanente retraçant l'histoire du quartier de la Saulaie, le projet urbain et le futur quartier, le chantier et la concertation autour du projet, avec un parcours découverte pour les enfants.

- des contenus interactifs présentant une maquette du projet et une fresque sonore
 - un espace de convivialité
 - des aménagements extérieurs pour accueillir des activités participatives, avec un espace végétalisé conservant les arbres existants et un lieu d'animation où échanger sur le projet et partager de bons moments !

• **un espace dédié au Pôle d'initiatives de la Ville d'Oullins (Pivo)**

Le Pivo héberge le service Politique de la Ville qui intervient, entre autres, pour favoriser le lien social et les conditions de vies des habitants de nos quartiers prioritaires que sont la Saulaie, le Golf et Ampère. Ses portes sont ouvertes à tous les Oullinois sans rendez-vous.

Place à l'emploi

Près de 200 personnes ont participé à l'événement « Place de l'emploi et de la formation » le 5 juin dernier.

Cet événement, rendu possible grâce à la mobilisation des équipes de Pôle Emploi et de la Ville d'Oullins, a été l'occasion de découvrir les métiers du transport, de bénéficier d'entretiens de recrutement et même de conseils en matière d'orientation grâce à la présence de nombreux partenaires mobilisés autour de l'emploi.



Ouverture d'un espace jeunes

L'Association des centres socioculturels d'Oullins (Acso) a inauguré son nouvel espace jeunes au centre social Moreaud le 26 avril. Cet espace pensé pour et par les jeunes est un formidable outil pour accompagner les 11-17 ans dans leurs projets professionnels, de loisirs, mais aussi citoyens et solidaires.

Horaires d'ouverture :

- en périodes scolaires : mardi et jeudi 16h-18h, mercredi 14h-18h, vendredi 15h-20h
- pendant les vacances scolaires : du lundi au vendredi (horaires variables)

+ INFOS 📞 06 22 41 94 70

Opération **tapis rouge réussie !**

Plus de 50 personnes, entrepreneurs, artisans, commerçants actuels ou en devenir, se sont réunis le 14 juin dernier pour échanger autour du projet urbain de la Saulaie et des potentialités d'installation actuelles et futures, notamment sur l'avenue Jean Jaurès et les rues adjacentes. Les porteurs de projets présents ont pu découvrir le dynamisme de notre territoire et échanger avec des entrepreneurs inspirants déjà implantés à Oullins.



Un petit village de micro-maisons



Des petites maisons nommées tiny houses ont été inaugurées jeudi 25 mai par des élus de la Métropole de Lyon et de la Ville d'Oullins et l'association Le foyer Notre-Dame des sans-abri, dans le quartier de la Saulaie. Avec une capacité de 22 bungalows, le site abrite exclusivement des mères isolées avec un enfant en bas-âge. Ce dispositif permet un accompagnement vers l'autonomie de ces mamans, souvent victimes d'un lourd passé. Les tiny houses proposent, sur une vingtaine de mètres carrés, une cuisine équipée, un lit pliable, un lit pour bébé et une salle de bain avec toilettes. Les familles peuvent également profiter d'un espace commun composé d'une salle collective, d'une buanderie et d'un bureau d'accueil.

Saison terminée pour les vendredis du Bac



C'est le vendredi 9 juin que les rendez-vous culturels de la Saulaie se sont achevés au bac à traile, avec le dernier vendredi du bac de la saison. Près de 50 personnes ont participé à ce moment festif et convivial autour de la culture. Ce temps de partage a permis d'évoquer la prochaine saison qui démarrera en octobre avec, comme toujours, des rendez-vous gratuits et mensuels à la Saulaie.

ÉVÉNEMENTS

Gym pour tous

EN PLUS DES COURS POUR LES ENFANTS LES MERCREDIS APRÈS-MIDI, DES SÉANCES DE GYM SONT PROPOSÉES POUR LES MAMANS PAR LA GYM VOLONTAIRE OULLINS.

Tous les mercredis après-midis, hors vacances scolaires, l'association Gym volontaire d'Oullins investit l'école de la Saulaie pour proposer des séances de gymnastique aux petits Oullinois du quartier. Les 3-6 ans en début d'après-midi, puis les 6-9 ans un peu plus tard.

Ces animations, instaurées grâce à la participation financière de la Métropole, la mise à disposition des locaux par la ville et l'implication de l'association, plaisent beaucoup aux plus jeunes... mais aussi à leurs mamans qui ont, depuis, exprimé leur envie de profiter de séances qui leur soient dédiées. Pour répondre à la demande, des cours de fitness reprendront à partir du 18 septembre, les lundis matins de 9h30 à 10h30, dans le gymnase Jean Jaurès à un tarif plus que préférentiel : seulement 15€ par trimestre sont demandés aux participantes.

Dès la rentrée, une équipe motivée vous accueillera volontiers pour vous présenter les séances des petits comme des grands.



+ INFOS clubgvoullins.com ☎ 07 87 10 64 54

Nouveau local à vélos aux Saulées



Pour favoriser la pratique du vélo pour tous, Lyon Métropole Habitat a installé un local à vélos de 36 places dans sa résidence Les Saulées. L'objectif est de permettre à tous les cyclistes de ranger leur vélo en toute sécurité. Cet équipement avait été demandé par les habitants dans le cadre de la concertation au moment de la réhabilitation de la résidence. C'est désormais chose faite !

Favoriser la pratique du sport auprès de ses locataires fait aussi partie des priorités de Lyon Métropole Habitat. Déjà 31 racks sur 36 ont été réservés. Pour l'instant, 22 sont attribuées à 12 familles.

Cet équipement a été inauguré lors d'un après-midi convivial le 10 mai dernier. Au programme : un atelier de réparation de vélos,

un parcours d'initiation pour les plus jeunes proposé par Janus, un atelier cuisine animé par Belle Bouffe et des jeux pour les petits et les grands proposés par l'Acso.



Quartiers d'été en août

DANS LE CADRE DE QUARTIERS D'ÉTÉ, DES ANIMATIONS VOUS SONT PROPOSÉES TOUT L'ÉTÉ EN FIN DE JOURNÉE.

Faire vivre les quartiers, créer du lien, proposer des temps sportifs et culturels pour tous : telle est la mission du programme «Quartiers d'été» proposé tout l'été par de nombreuses associations du territoire, en partenariat avec la Ville.

Cinq semaines d'animations gratuites et au plus proche de chez vous sont proposées cet été dans toute la ville. Sport, musique, bricolage, art, yoga du rire, ludothèque, animations autour du vélo... 15 associations oullinoises sont mobilisées pour animer de nombreux ateliers à partager en famille ou entre amis : il y en a pour toutes les envies !

Voici le programme pour la Saulaie. Rendez-vous du 21 au 25 août, tous les soirs de 17h30 à 19h30, place de la Convention.

21 août

• Atelier d'écriture par le rap

pour tous avec l'artiste l'Officier Zen et Médiatone

+ INFOS 06 49 75 07 86

• Peindre ensemble

atelier peinture tout public proposé par l'Acso

+ INFOS 04 78 51 35 69

• Bougeons ensemble et découvrons ce qui nous rassemble

atelier pour les 6-12 ans, proposé par la Gym volontaire

+ INFOS 07 87 10 64 54

22 août

• Vélo en famille

Atelier dès 6 ans pour tester et renforcer ses connaissances du vélo proposé par Janus

+ INFOS 07 83 69 64 75

• Bad' Quartier

Initiation au badminton pour tous par le Comité badminton Rhône

+ INFOS 06 64 65 57 00

23 août

• Bad' Quartier

Initiation au badminton pour tous par le Comité badminton Rhône

+ INFOS 06 64 65 57 00

• Peindre ensemble

Atelier peinture tout public proposé par l'Acso

+ INFOS 04 78 51 35 69

24 août

• Soirée d'été ludique

Espace jeux (jeux de règle, d'adresse, construction, symbolique) proposé par la ludothèque

+ INFOS 04 78 51 62 25

• Yoga du rire

Atelier tout public pour rire ensemble

+ INFOS 06 79 25 75 76

25 août

• Atelier beat box

Atelier d'initiation à l'human beat box animé par Willy Amarat et Médiatone

+ INFOS 06 49 75 07 86

• Bougeons ensemble et découvrons ce qui nous rassemble

Atelier pour les 6-12 ans proposé par la Gym volontaire

+ INFOS 07 87 10 64 54

*Pour consulter le programme complet :
oullins.fr*

PORTRAIT

Nicole Berthelot : rêver doucement, mais sûrement...

PENDANT 25 ANS, NICOLE BERTHELOT A ÉTÉ DIRECTRICE DE LA LUDOTHÈQUE. UN RÔLE PRENANT QU'ELLE A INVESTI AVEC PASSION POUR TRANSMETTRE À TOUS L'AMOUR DU JEU, AVANT DE PRENDRE SA RETRAITE EN JUIN DERNIER.

Racontez-nous votre aventure à la ludothèque.

Arrivée il y a 25 ans, j'ai été chargée, par la présidente de l'époque, de développer cette structure et de faire découvrir le jeu, qu'il soit d'intérieur ou d'extérieur au plus grand nombre. Nous avons alors mis en place de nombreuses actions tout azimut et pour tous types de publics : hôpital, foyers de réfugiés, écoles... et notamment celle de la Saulaie. Nous travaillons depuis une vingtaine d'années en partenariat avec la directrice, Fernanda Duterne, et toutes les classes à partir de la grande section, dans l'optique que les parents viennent jouer avec leurs enfants lors de soirées jeux. Près de 80 % des familles sont présentes lors de ces rendez-vous et c'est formidable de voir ces moments d'échanges et de partage entre parents et enfants. Nous nous servons également du jeu pour apprendre aux élèves de CE2 à se présenter à leurs futurs camarade d'école. C'est un bon moyen de développer leur confiance en eux et leur envie d'aller vers les autres : comme ils ont l'habitude de jouer depuis la maternelle, ils sont très à l'aise !

Comment la structure a-t-elle évolué ?

Prêter des jeux demande beaucoup de travail. Chaque boîte est vérifiée dans son intégralité. À Oullins, cette tâche minutieuse est confiée à la vingtaine de bénévoles qui nous aide tout au long de l'année, que cela soit pour gérer le quotidien ou, plus épisodiquement, lors de nos interventions pour de gros événements comme la Fête de l'Iris par exemple.

Cette année grâce aux animations sur place et notre service jeux à emporter, la ludothèque accueille à peu près 400 familles et 1 500 usagers et nous avons 5 000 jeux et jouets à leur disposition. Nous équilibrons notre stock en fonction des besoins des adhérents et des différents publics. Nous gardons bien évidemment quelques classiques car les parents sont heureux de faire découvrir à leurs petits les jeux de leur enfance. Mais nous avons de moins en moins de jeux de hasard. Il y a eu une forte évolution dans la complexité des jeux et les envies des joueurs qui cherchent à ce que toutes leurs compétences se mettent en mouvement.



À l'heure de la retraite, quels sont vos projets ?

Animatrice socio-culturelle de formation, je suis ravie d'avoir occupé, durant tant d'années, ce poste de directrice de la ludothèque. C'est une fonction exigeante qui demande un investissement professionnel important, parfois difficile à concilier avec la vie personnelle. Même si le temps est passé très vite – j'ai l'impression d'être arrivée hier, je suis aujourd'hui heureuse d'être à la retraite pour pouvoir m'investir dans d'autres projets. Je passe la main à Valentin Xicluna qui, avec son regard neuf mènera la ludothèque et son équipe vers de nouveaux horizons.

L'écho de la Saulaie

2 numéros par an (1 100 exemplaires)

Imprimé sur papier PEFC

Directeur de la publication : Clotilde Pouzergue

Responsable de la rédaction : Caroline Vachal

Rédaction : PIVO, Direction de la communication

Création graphique : Service communication

Photographies : Service communication, Shutterstock.

Impression : Courand et Associés

CONTACTEZ-NOUS : ☎ 04 72 39 73 13

✉ contact@ville-oullins.fr 📧 oullins.fr

REJOIGNEZ-NOUS SUR :

📘 Oullins 📺 @VilledOullins

📷 [ville_oullins](https://www.instagram.com/ville_oullins) 🏠 Ville d'Oullins